
   

Hauptausschuss 
Protokoll Nr. HA/07/2011 

 
über die öffentliche Sitzung des 

Hauptausschusses am 22.08.2011, 
Rathaus, Sitzungszimmer 601 

 
Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 21:15 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Hartmut Möller  
 
Stadtverordnete 
 
Herr Thomas Bellizzi beratend 
Herr Detlef Levenhagen  
Frau Monja Löwer  
Frau Carola Behr i. V. f. StV Philipp-Richter 
Herr Hinrich Schmick  
Herr Roland Wilde  
Frau Doris Unger i. V. f. StV Wilmer 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Herr Jan-Christian Ebert Kinder- und Jugendbeirat; 

bis TOP 9 
Herr Christof Schneider Seniorenbeirat; bis TOP 9 
 
Verwaltung 
 
Herr Michael Sarach  
Herr Thomas Reich  
Herr Horst Kienel  
Herr Frank Ropers bis TOP 8 
Frau Meike Niemann  
Frau Janina Luft Referendarin 
Frau Birgit Reuter Protokollführerin 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Stadtverordnete 
 
Frau Susanne Philipp-Richter  
Frau Petra Wilmer  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Festsetzung der Tagesordnung 
  
3. Einwohnerfragestunde 
  
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 6/2011 vom 06.06.2011 
  
5. Bericht des Bürgermeisters 
  
5.1 Ältestenrat 
  
5.2 Zuwendung Neubau Kindertagesstätte Adolfstraße 
  
5.3 Sachstandsbericht zum Thema Städtepartnerschaften 
  
5.4 Sitzungstermine 2012 
  
5.5 Tagung des Marktbeirates 
  
5.6 Entsendung eines Stadtverordneten in den Beirat Peter-

Rantzau-Haus 
  
5.7 badlantic 

- Verblockungszeiten - 
  
5.8 Stadtwette Ahrensburg am 06.08.2011 
  
6. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

29.08.2011 
  
7. Strukturdatenbericht 2011/092
  
8. Verstärkung der Schulsozialarbeit in der Gemeinschaftsschule 

Am Heimgarten mit Mitteln des Landes und des Bundes 
- Einrichtung einer befristeten Planstelle 

2011/096

  
9. Verschiedenes 
  
9.1 Einführung der Parkgebühren "Alte Reitbahn" 
  
9.2 Bekanntgabe Amtlicher Bekanntmachungen in Angelegenhei-

ten des Abfallwirtschaftsverbandes 
  
9.3 Nachbetrachtung der Sommertour 
  



   

 
9.4 Anregungen aus der Einwohnerversammlung vom 30.11.2010 

- Fortführung der Zukunftswerkstatt - 
  
9.5 Ausstellung im Rathausfoyer über das Ergebnis der "Stadtwei-

ten Dritten  Jugendumfrage" durch den Kinder- und Jugend-
beirat 

  
9.6 Benennung von Partnerschaftsbeauftragten für die Städte-

partnerschaften 
  
 
 
 



   

 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Ausschussvorsitzender Möller eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den. 
 

  
  
   
   
2. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Der Tagesordnungspunkt „Steuerung gemeindlicher Beteiligungen - Feststel-

lung des Jahresabschlusses 2010 der GAG Gasversorgung Ahrensburg 
GmbH -“ ist vor dem Tagesordnungspunkt „Steuerung gemeindlicher Beteili-
gungen - Verwendung des Jahresergebnisses 2010 der GAG Gasversorgung 
Ahrensburg GmbH -“ zu beraten. 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses stimmen der Behandlung der Tages-
ordnungspunkte „Bericht des Bürgermeisters“, „Feststellung des Jahresab-
schlusses 2010 der GAG Gasversorgung Ahrensburg GmbH“, „Verwendung 
des Jahresergebnisses 2010 der GAG Gasversorgung Ahrensburg GmbH“, 
„Personalangelegenheiten“, „Verschiedenes“ und „Beschlusscontrolling“ in 
nicht öffentlicher Sitzung gemäß § 46 Abs. 8 in Verbindung mit § 35 Abs. 2 
Gemeindeordnung Schleswig-Holstein mit der erforderlichen Mehrheit von 2/3 
der anwesenden Ausschussmitglieder zu. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
Anschließend stimmen die Mitglieder des Hauptausschusses der mit Einla-
dung vom 08.08.2011 versandten Tagesordnung mit wie vorgenannten Ände-
rungen mit der erforderlichen Mehrheit zu. 
 

  
  
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Herr Mächler verweist auf eine frühere Aussage, Veranstaltungen auf dem 

Schloss könnten aufgrund mangelnder Verkehrssicherheit nicht stattfinden. 
Es handele sich um die Entschlammung des Teiches, die Herstellung von 
Wegeverbindungen und Baumschnitte. Darüber hinaus bittet er um Klärung, 
inwieweit die haftungsrechtlichen Fragen in Bezug auf die Veranstaltung 
Sommertour und der Grünanlage geklärt worden seien. 
 
Bürgermeister Sarach weist darauf hin, dass die Entschlammung nicht im 
Zusammenhang mit der Verkehrssicherheit stehe bzw. der Baumbeschnitt 
zwischenzeitlich durchgeführt worden sei. Haftungsrechtliche Fragen seien 
zwischen der Stiftung und dem Vertragspartner NDR geklärt. 
 



   

Ausschussmitglied Wilde weist darauf hin, dass im Rahmen der kommen-
den Veranstaltung „Lebensart“ die vertraglichen Grundlagen im Hinblick auf 
die Fragen des Herrn Mächler geklärt werden sollten. 
 
Auf Anfrage einer Einwohnerin zum Tagesordnungspunkt „Verstärkung der 
Schulsozialarbeit in der Gemeinschaftsschule Am Heimgarten mit Mitteln des 
Landes und des Bundes“ wird erklärt, dass der Schlüssel von 5,46 € je Schü-
ler nicht variabel ist. 
 

  
  
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 6/2011 vom 06.06.2011 
   
 Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift erhoben. 

 
  
  
   
   
5. Bericht des Bürgermeisters 
   
5.1 Ältestenrat 
   
 Bürgermeister Sarach berichtet, dass Bürgervorsteher Bandick die nächste 

Sitzung des Ältestenrates am Donnerstag, dem 29.09.2011, 19:30 Uhr, einbe-
rufen wird. Unter anderem wird um Behandlung folgender Themen gebeten: 
Vertretungsregelungen in Ausschüssen, Umgangsformen in der Stadtverord-
netenversammlung, Einhaltung der Geschäftsordnung und Verschiedenes. 
 
Anregungen zur Ergänzung der Tagesordnung werden gern aufgenommen. 
 

  
  
   
   
5.2 Zuwendung Neubau Kindertagesstätte Adolfstraße 
   
 Bürgermeister Sarach teilt mit, dass mit Zuwendungsbescheid vom 

22.06.2011 der Landrat des Kreises Stormarn eine einmalige Zuwendung in 
Höhe von 950.000 € zur Investitionsförderung des Neubaus der Kindertages-
stätte Ahrensburg, Adolfstraße, zur Schaffung von 50 Betreuungsplätzen für 
Kinder unter 3 Jahren in 4 Krippengruppen (40 Plätze) und 2 altersgemisch-
ten (10 Plätze) bewilligt hat. 
 

  
  
   
   



   

 
5.3 Sachstandsbericht zum Thema Städtepartnerschaften 
   
 Bürgermeister Sarach berichtet über den geplanten Ablauf der Veranstaltun-

gen am 18.092011 „Stormarn kocht auf“ und vom 22. bis zum 25.09.2011 
„Besuch einer weiteren Gruppe aus Feldkirchen“, als auch einen kurzen 
Rückblick der „Messe „Firesplugues“ (siehe Anlage). 
 

  
  
   
   
5.4 Sitzungstermine 2012 
   
 Bürgervorsteher Bandick hat die Sitzungstermine Fraktionssitzungen, Sitzun-

gen des Hauptausschusses und Sitzungen Stadtverordnetenversammlung 
2012, wie in der Anlage beigefügt, festgelegt. 
 
Am 19.06.2012 (3. Woche im Monat) wird vorgeschlagen, die Fraktionssit-
zungen ausfallen zu lassen, weil danach keine Gremienarbeit aufgrund der 
anstehenden Sommerferien mehr stattfindet. Das Gleiche gilt für die Frakti-
onssitzungen am 18.12.2012. Im Oktober können zwischen Hauptausschuss 
und Stadtverordnetenversammlung keine Fraktionssitzungen (3. Kalenderwo-
che) stattfinden. Eine Fraktionssitzung in der 3. Kalenderwoche am 
16.10.2012 ist nicht möglich, da Herbstferien sind. Eine Fraktionssitzung un-
mittelbar nach der Hauptausschusssitzung kollidiert mit der Sitzung des Fi-
nanzausschusses. 
 

  
  
   
   
5.5 Tagung des Marktbeirates 
   
 In Bezug auf die Anfrage in der Sitzung des Hauptausschusses von März 

2011 zum Aufbau eines zweireihigen Standes eines Gemüse- und Obsthänd-
lers am Markt berichtet Bürgermeister Sarach, dass im Rahmen der letzten 
Vollversammlung am 04.04.2011 sich aus der Marktgemeinschaft heraus eine 
Arbeitsgruppe gebildet hat, die sich die Weiterentwicklung des Wochenmark-
tes zum Ziel gemacht hat. 
 
Zurzeit arbeiten Markthändler und Verwaltung an einem Maßnahmenkatalog, 
der das Erscheinungsbild und Betriebsabläufe auf dem Wochenmarkt verbes-
sern soll. Insbesondere die Lücken bei der Standaufstellung sollen dabei zu-
künftig vermieden werden. Gleiches gilt für den Aufenthalt von Hunden und 
das Mitführen von Fahrrädern auf der Wochenmarktfläche. Die Marktgemein-
schaft fordert darüber hinaus eine Kurzparkzone für Kunden in unmittelbarer 
Nähe zum Wochenmarkt. 
 
Der Marktbeirat soll nach der Sommerpause die Möglichkeit haben, sich über 
den Sachstand zu informieren und eigene Anregungen abzugeben. 



   

 
Ein Ausschussmitglied weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass zum 
Teil bereits Stände mit einer eigenen Kasse in zweiter Reihe geschaffen wor-
den seien. Darüber hinaus wird von einem Ausschussmitglied berichtet, dass 
die Einrichtung einer Kurzparkzone in erster Reihe entlang der Manfred-
Samusch-Straße auf dem Rathausplatz geplant sei. In diesem Zusammen-
hang wird um einen konkreten Terminplan und um Angabe der Zusammen-
setzung der Arbeitsgruppe gebeten. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Die Verwaltung lädt den Marktbeirat ein. Die Arbeitsgruppe besteht aus Dele-
gierten der Vollversammlung. 
 

  
  
   
   
5.6 Entsendung eines Stadtverordneten in den Beirat Peter-Rantzau-Haus 
   
 Bürgermeister Sarach teilt mit, dass das Kuratorium Sozialstation nicht mehr 

besteht. 
 
Entsprechend § 7 des Vertrages zum Betrieb der Bürgerbegegnungsstätte 
Peter-Rantzau-Haus zwischen der Stadt Ahrensburg und dem Träger der 
Freien Wohlfahrtspflege, der Arbeiterwohlfahrt Ahrensburg e. V. vom 
22.12.2010 wird als beratendes Gremium durch die Stadt im Zusammenhang 
mit dem Träger nunmehr ein Beirat gebildet. 
 
Mitglied des Kuratoriums Sozialstation war Herr Bela Randschau, SPD, und 
als Vertreterin Frau Bosse. In der konstituierenden Sitzung der Stadtverord-
netenversammlung am 23.06.2008 wurde en bloc und einstimmig der Sitz im 
Kuratorium Sozialstation an die SPD-Fraktion vergeben. 
 
Die Verwaltung wird eine entsprechende Vorlage für die kommende Sitzung 
der Stadtverordnetenversammlung am 26.09.2011 erarbeiten mit dem Inhalt, 
dass Herr Randschau wieder Vertreter im Beirat wird und Frau Bosse als 
Vertreterin. 
 
Der Hauptausschuss nimmt die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis. 
 

  
  
   
   



   

 
5.7 badlantic 

- Verblockungszeiten - 
   
 Bürgermeister Sarach berichtet, dass die Anpassung der Öffnungszeiten 

(Verblockung badlantic) voraussichtlich Ende des Schuljahres 2011/2012 er-
folgen soll. Grund ist, dass im Laufe des Schuljahres der Schulbetrieb nur 
bedingt bei veränderten Verblockungszeiten angepasst werden kann. 
 
Im Übrigen erfolgt ein Bericht auch im nicht öffentlichen Teil dieser Sitzung. 
 

  
  
   
   
5.8 Stadtwette Ahrensburg am 06.08.2011 
   
 Bürgermeister Sarach berichtet, dass er beim Finale der NDR 1 Welle Nord 

Sommertour im Ostseebad Grömitz einen guten Platz im Mittelfeld erreicht 
habe. Die Urkunde über die Teilnahme der Stadtwette Ahrensburg beim NDR 
wird im Foyer des Rathauses ausgehängt. 
 

  
  
   
   
6. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 29.08.2011 
   
 In Abstimmung mit Herrn Bürgervorsteher Bandick fällt die Sitzung der Stadt-

verordnetenversammlung am 29.08.2011 aus. Es stehen keine dringenden 
Punkte zur Beratung an. Die nächste Sitzung der Stadtverordnetenversamm-
lung wird am 26.09.2011 stattfinden. 
 
 

  
  



   

 
  2011/092
   
7. Strukturdatenbericht 
   
 Es werden verschiedene Fragen zum Strukturdatenbericht beantwortet. In 

Abs. 2 der Vorlage ist die Zahl 31.954 Einwohner durch 31.945 Einwohner zu 
ersetzen. Ein Ausschussmitglied bittet um Auskunft, ob die alte Struktur der 
500 Neubürger durch Zuzug festgestellt werden kann. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Eine Filterung der Altersstruktur der Zuzügler ist nicht möglich. 
 
Von einem Ausschussmitglied wird darauf hingewiesen, dass die ca. 500 Zu-
züge in die Stadt Ahrensburg auf dringend benötigten Wohnraum hinweisen. 
 
Der Hauptausschuss nimmt den Strukturdatenbericht zur Kenntnis. 
 
 

  
  



   

 
  2011/096
   
8. Verstärkung der Schulsozialarbeit in der Gemeinschaftsschule Am 

Heimgarten mit Mitteln des Landes und des Bundes 
- Einrichtung einer befristeten Planstelle 

   
 In der Diskussion wird kritisiert, dass die Finanzierung der befristeten Plan-

stelle nicht langfristig gesichert sei, sondern lediglich bis Ende des Jahres. 
 
Grundsätzlich handele es sich um eine Aufgabe des Landes und somit beste-
he eine Verpflichtung des Landes, dieser dauerhaft nachzukommen. 
 
Von mehreren Ausschussmitgliedern wird befürchtet, dass die Einrichtung der 
Stelle der Einstieg in die Übernahme von Personalkosten, die in der Zustän-
digkeit des Landes liegen, bedeute. Problematisch sei es, eine geeignete Be-
setzung der Stelle für einen entsprechend kurzen Zeitraum zu finden. 
 
Andererseits wird jedoch die dauerhafte Einrichtung einer befristeten Planstel-
le für erforderlich gehalten. 
 
Bürgermeister Sarach sieht in der Möglichkeit der Beantragung der Fördermit-
tel die Chance, schnellstmöglich die entsprechende Stelle zu besetzen. 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses bitten die Verwaltung, dass eine ent-
sprechend befristete Stelle in den Nachtragsstellenplan aufgenommen wird 
und hierüber endgültig im Rahmen der Nachtragstellenplanberatungen in der 
Sitzung des Hauptausschusses am 19.09.2011 und in der Stadtverordneten-
versammlung am 26.09.2011 beraten wird. 
 
 

  
  
   
   



   

 
9. Verschiedenes 
   
9.1 Einführung der Parkgebühren "Alte Reitbahn" 
   
 Auf Anfrage eines Ausschussmitgliedes, ab wann das Parken auf der Reit-

bahn gebührenpflichtig ist, berichtet die Verwaltung, dass hiermit im Septem-
ber/Oktober 2011 zu rechnen ist. Die Parkgebührenregelung soll unverzüglich 
umgesetzt werden mit der Verkehrsanordnung sowie der Be- und Aufstellung 
der benötigten 3 Parkscheinautomaten. Ein Parkscheinautomat wird auf der 
Stormarnstraße aufgestellt. 
 

  
  
   
   
9.2 Bekanntgabe Amtlicher Bekanntmachungen in Angelegenheiten des 

Abfallwirtschaftsverbandes 
   
 Ein Ausschussmitglied bittet um Auskunft, weshalb Angelegenheiten des Ab-

fallwirtschaftsverbandes, wie z. B. Änderung der Abfuhrtermine von Hausmüll, 
die Stadt Ahrensburg in Form Amtlicher Bekanntmachungen veröffentlicht.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Es handelt sich hierbei um einen Service gegenüber dem Bürger, der der 
Stadt Ahrensburg keine zusätzlichen Kosten verursacht, da die Veröffentli-
chungen der Amtlichen Bekanntmachungen durch einen pauschalen Betrag 
monatlich abgeglichen werden. 
 
Durch die Veröffentlichung durch die Stadt Ahrensburg können Termine kon-
kreter gefasst werden, als wenn diese durch den Abfallwirtschaftsverband 
allgemein im Kreisgebiet bekannt gegeben werden. Anlass sind auch ver-
mehrte Anfragen der Bürger bei der Stadt über die entsprechenden Termine. 
 

  
  
   
   
9.3 Nachbetrachtung der Sommertour 
   
 Ausschussmitglied Bellizzi bittet in der kommenden Sitzung des Hauptaus-

schusses um eine Nachbetrachtung der Sommertour, insbesondere um einen 
abschließenden Überblick über die Gesamtfinanzierung mit Einnahmen und 
Ausgaben, über die Einschaltquote Schleswig-Holstein Magazin und einem 
Stimmungsbild sämtlicher Beteiligten, unter anderem von der Museumslei-
tung und der DEHOGA, zu erhalten. 
 



   

 
9.4 Anregungen aus der Einwohnerversammlung vom 30.11.2010 

- Fortführung der Zukunftswerkstatt - 
   
 Auf Anfrage berichtet die Verwaltung, dass die Anregungen des Herrn Sie-

mers aus der Einwohnerversammlung mit Fortführung der Zukunftswerkstatt 
voraussichtlich in der kommenden Sitzung des Hauptausschusses im Rah-
men einer Vorlage behandelt werden sollen. 
 

  
  
   
   
9.5 Ausstellung im Rathausfoyer über das Ergebnis der "Stadtweiten Dritten  

Jugendumfrage" durch den Kinder- und Jugendbeirat 
   
 Herr Ebert vom Kinder- und Jugendbeirat teilt mit, dass am 08.09.2011, 

19:00 Uhr, im Rathausfoyer das Ergebnis der „Dritten Stadtweiten Jugendum-
frage“ des Kinder- und Jugendbeirates in öffentlicher Veranstaltung vorge-
stellt wird. 
 

  
  
   
   
9.6 Benennung von Partnerschaftsbeauftragten für die Städtepartnerschaf-

ten 
   
 Ausschussmitglied Möller benennt als Städtepartnerschaftsbeauftragten für 

Viljandi Herrn Stadtverordneten Haase und bittet auch die weiteren Fraktio-
nen, Städtepartnerschaftsbeauftragte zur kommenden Sitzung des Hauptaus-
schusses zu benennen. 
 

  
  
 
 
 
 
 
 
 
gez. Hartmut Möller gez. Birgit Reuter 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
 


